

Bonjour à tous et toutes,

En mai dernier, lors de notre élection, j'ai été chargé de l'arbitrage en général ce qui comprend donc les arbitres et les commissaires sportifs.

J'ai donc élaboré un organigramme qui est mis en ligne sur le site du comité depuis le début de saison et me suis entouré de plusieurs personnes, la plupart officiant déjà à des postes à responsabilité depuis de nombreuses années, pour prendre en charge des domaines spécifiques :

- Virginie Defrance pour les commissaires sportifs et à qui je laisserai le soin de retracer le bilan des CS ;
- Julien Canu en tant que responsable de la formation ;
- Mathieu Picard en charge de l'évaluation et l'administratif.

Nous avons également une équipe forte composant la Commission Départementale d'Arbitrage qui se réunit au moins une fois par an et qui met en œuvre les décisions prises pour faire évoluer et s'épanouir le corps arbitral.

En ayant laissé le soin de Virginie de faire le bilan des CS, je vais donc accentuer mes propos sur les arbitres.

Je tiens cependant à souligner l'excellente entente entre arbitres et commissaires et rappeler le plaisir que nous avons tous à nous retrouver ensemble lors de chaque manifestation. L'ambiance au sein du corps arbitral seinomarin est au beau fixe.

Je vais donc commencer par quelques données chiffrées sur le département : Nous avions cette saison 48 arbitres : 3 nationaux, un stagiaire national qui à l'heure où j'écris ces mots a n'a pas encore passé son examen mais sera sûrement national lors de notre AG, 7 inters régionaux et un stagiaire, 8 régionaux et 2 stagiaires, 7 départementaux et 9 stagiaires, 10 groupe pilote. Ce chiffre est en légère baisse par rapport à l'année dernière.

Ensuite, je tiens à féliciter toutes les personnes qui ont passé le grade d'arbitres régionaux la saison dernière à savoir : Kenzi Allam, Yann Douesnard et Lucas Tassery.

Je tiens également tout particulièrement à féliciter Lucas Leblanc d'Epouville pour sa stagiairisation au niveau national et qui montera, à n'en pas douter, très rapidement dans les échelons.

La saison s'est plutôt bien déroulée dans l'ensemble et le niveau d'absences non remplacées est resté plutôt stable dans l'ensemble.

Cependant, et je parlerai en tant également que membre de la CRA, nous avons constaté une recrudescence fulgurante du nombre d'incivilités de la part de nombre de personnes, lors des compétitions. Cela peut aller de simple critique et j'entends par là non constructive car comme tout le monde le sait, les arbitres ne sont pas infaillibles, aux invectives, insultes voir menaces. Heureusement, nous n'en sommes pas encore venu aux mains et j'espère vraiment qu'il n'y

aura jamais de violence physique envers un membre du corps arbitral mais nous n'allons pas dans le bon chemin et l'image du judo ne s'en ressort pas grandie. Je stipule que j'ai demandé à tous mes membres du corps arbitral de faire remonter à la commission de discipline tout comportement inadapté au bord d'un tatami ou dans les gradins et je demanderai que la plus grande sévérité soit appliquée.

Ensuite, concernant l'école d'arbitrage, nous avons constaté une forte baisse des effectifs par rapport à la saison précédente passant de 36 première année à 13. Ça laisse présager une forte baisse de nombre d'arbitres pour les années à venir. Les 2nde année sont une quinzaine ce qui fait que de nombreux jeunes intégreront probablement le planning la saison prochaine mais c'est en visant plus loin dans le temps que ça semble plus compliqué.

Les causes peuvent être multiples, peut-être que l'arbitrage n'attire pas assez, la promotion de cette composante du judo n'est peut-être pas assez importante dans les clubs... je ne sais pas et suis ouvert à toutes les propositions.

Julien Canu travaille déjà sur une refonte de l'école d'arbitrage pour la saison prochaine.

Mais je tiens à rappeler à tous que la compétition ne peut se faire sans le corps arbitral et que si le nombre de commissaires et arbitres n'est pas suffisant, les manifestations s'en trouveront fortement impactées avec des durées plus longues, du découragement de la part de certain, une baisse de niveau car je vous assure qu'officier des journées de 10h avec 20 minutes de pause la concentration s'en fait forcément ressentir.

Je compte donc sur nos dirigeants et professeurs pour parler de l'Arbitrage dans leurs clubs et je tiens d'ailleurs à féliciter chaleureusement les clubs qui nous envoient souvent des jeunes, ou moins jeunes d'ailleurs.

Je tiens également à remercier le club du JCGR pour la mise à disposition de ses installations et bénévoles pour l'organisation du stage de rentrée et la mise en pratique qui s'en est suivie.

Lors de ce stage ont notamment été mis à l'honneur Daniel Bauche, Gabriel Heloury et Laurent Iacopino qui ont souhaité arrêter leurs carrières respectives après de nombreuses années de service.

Au final, ce ne sont pas moins de 16 compétitions qui ont été organisées sur le département, sans compter les tournois amicaux ou encore les formations et visio que nous avons dû faire pour la mise en application du nouveau règlement en février dernier.

Je tiens également à remercier le Comité pour son soutien dans la mise en œuvre de nos actions.

Je vous dis donc à bientôt sur les tatamis et n'hésitez à parler de l'arbitrage à vos judokas.

Jimmy Levesque

Responsable de l'arbitrage du 76